

Culminó una Ofensiva Diplomática de Ocho Meses

Panamá, al Consejo de Seguridad de la ONU

- ★ La Lucha Hizo Peligrar la Unidad; Otros Candidatos: Argentina y Guatemala
- ★ El Embajador Panameño Consideró la Elección de su País Como "Vital"
- ★ El Representante Argentino Acusó a Guatemala de "Servir de Pantalla"

Por ARMANDO VARGAS, corresponsal de EXCELSIOR

NACIONES UNIDAS, 10 de septiembre.—Panamá fue elegida hoy para representar a Latinoamérica en el seno del Consejo de Seguridad de la ONU.

La elección de Panamá se llevó a cabo tras una enconada ofensiva diplomática que en momentos amenazó con destruir la unidad de los países latinoamericanos.

Hasta marzo, Argentina contaba con 18 de los 25 votos del grupo, sin embargo los panameños culminaron hoy exitosamente una campaña lanzada en su favor desde hace ocho meses.

Este corresponsal tuvo acceso a las actas secretas del grupo latinoamericano que debió optar entre las candidaturas de Argentina, Panamá y Guatemala.

En marzo, cuando los argentinos tenían prácticamente asegurada su elección para ocupar un escaño del Consejo de Seguridad, los guatemaltecos pidieron que se evitara "una elección mecánica", cuestión que a la postre provocó el retiro de Argentina para apoyar a Panamá.

Simultáneamente, el embajador de la Casa Rosada, Ortiz de Rozas, acusó a Guatemala de "servir de pantalla" para impedir la elección de Argentina.

"Parecía un ejercicio de ventriloquía —dijo Ortiz de Rozas— ya que el candidato era Guatemala, pero quien manifestaba que Argentina no debía ser elegida era Panamá".

Sin embargo, el embajador panameño, Aquilino Boyd, calificó la candidatura de su país como "vital", en vista de las negociaciones con Estados Unidos para un nuevo tratado sobre el canal de Panamá.

"Los tiempos de la ley del embudo, donde lo ancho lo cogían países como Argentina, ya terminaron. Ahora hay que actuar con mayor equidad", agregó Boyd, y planteó la lucha por la elección de su país como una "rebelión de los países pequeños contra los grandes".

Argentina ya tiene un puesto en la Corte Internacional de Justicia y otro en el Consejo Económico y Social de la ONU. Boyd preguntó entonces: "¿Es que quieren todos los puestos importantes en la ONU y en la OEA?"

Poco después de los alegatos mencionados, que fueron obtenidos de las actas oficiales, Alejandro Orfila, de Argentina, fue elegido secretario general de la OEA.

HUBO ATAQUES PERSONALES

Cuando la lucha eleccionaria fue planteada entre grandes y chicos, Ortiz de Rozas dijo: "Es muy lamentable que mi país no pueda reducir su tamaño para satisfacer al representante panameño".

En general todo el debate para decidir el candidato del grupo latinoamericano para el Consejo de Seguridad, estuvo plagado de ataques personales entre los embajadores panameño y argentino.

Ortiz de Rozas hizo una sugerencia al presidente del grupo, el embajador Guillermo Lang, de Nicaragua, pero de inmediato Boyd le llamó la atención por "recibir instrucciones" sobre la conducción del debate.

Ortiz de Rozas intentó replicar, pero Boyd le dijo: "Usted es un atrevido; eso es lo que es usted".

"No es con esos gestos arrogantes de mayorías mecánicas que me va a apretar contra la pared para sacrificar una candidatura que es vital para mi país, y que además yo tengo el derecho de defender en el lenguaje que juzgue necesario".

Al concluir la sesión de hoy del grupo latinoamericano, Boyd salió sonriente y Ortiz de Rozas cabizbajo. Ambos se incorporaron de inmediato a las comisiones que negocian los términos del nuevo orden económico internacional.

EXCELSIOR

OSLO, 10 de septiembre (AP)—El rey del fútbol brasileño, Pelé, dijo hoy que aún no está del todo convencido de que Argentina servirá de sede al Mundial de 1978 en vista de la inestabilidad política del país y del creciente terrorismo en ese país.

"Comprendo que España y Brasil están considerados todavía como alternativas", dijo el jugador de 32 años en rueda de prensa celebrada la víspera de un partido amistoso del Cosmos de Nueva York en esta capital.

Pelé añadió que, en su opinión, el nivel máximo del fútbol internacional es ahora más bajo que cuando él participó en su primera temporada internacional, con

Pelé Duda que Argentina Realice el Mundial de '78

la escuadra brasileña que obtuvo la Copa Mundial en 1958.

La copa se disputó en Suecia.

"Pero eso no es raro. El fútbol internacional ha tenido sus alzas y sus bajas durante el correr de los años", dijo Pelé.

Respaldó su teoría de que el fútbol actual es más débil indicando que muchos países tradicionalmente fuertes, como Inglaterra, Hungría, España, Portugal y algunos de los países más destacados en el deporte en América Latina no habían clasificado para el Mundial de Alemania el año pasado.

"Pero vendrán otros que contribuirán a elevar de nuevo el nivel", dijo y se refirió específicamente a Yugoslavia, Holanda y Polonia, que desempeñaron un excelente papel en la última Copa Mundial, ganada por el país anfitrión.